

3^e Colloque sur la violence conjugale et familiale à Mont-Laurier : « Où en sommes-nous aujourd'hui? »

Mont-Laurier, le 27 mai 2025 – La troisième édition du Colloque sur la violence conjugale et familiale s'est tenue du 20 au 22 mai derniers, dans une ambiance conviviale et collaborative. Réunissant plus de 330 professionnels de diverses régions du Québec, à l'Espace Théâtre de Mont-Laurier et accessible en ligne, le colloque avait pour thème : « Où en sommes-nous aujourd'hui ? ». L'événement a permis de partager les connaissances et d'approfondir la réflexion sur les innovations récentes dans la lutte contre la violence conjugale et familiale.

La riche programmation de cette année comprenait plus d'une vingtaine de conférences et deux panels d'experts portant sur les cellules d'intervention rapide et sur les avancées législatives. Soulignons, parmi les moments forts de l'événement, la présentation du Plan d'action en violence conjugale du Service de police de la Ville de Gatineau ainsi que l'émouvant témoignage et la prestation de la chanteuse Brigitte Boisjoli. Alors que les participants provenaient de différents milieux professionnels, leur engagement a contribué à la réussite de l'événement.

« Il est primordial de s'allier pour protéger les familles et les victimes de violence conjugale. Le colloque est un moment privilégié pour mettre en commun nos réflexions et coordonner nos efforts pour le faire. Cette édition du Colloque fut plus que riche en savoirs et en échanges. Je suis fière que le CISSS des Laurentides se mobilise activement pour contrer la violence conjugale et familiale. », a déclaré Julie Delaney, présidente-directrice générale du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides.

« Face à la violence conjugale et familiale, l'union de nos voix, nos cœurs et nos actes est notre plus grande force. Contrer la violence ne peut reposer sur les épaules de quelques personnes, c'est une responsabilité collective. Ensemble, professionnels, survivantes, alliés, chercheurs, militantes, nous portons la force du changement social. Ces trois jours furent l'occasion de mettre à profit nos réflexions, nos savoirs, nos espoirs et nos actions. » estime Roxane Prenovost, coordonnatrice générale de la Passe-R-Elle des Hautes-Laurentides et coordonnatrice de la Table de concertation en violence conjugale, familiale et sexuelle de la MRC d'Antoine-Labelle.

« Réunissant entre autres des spécialistes, des intervenants et des chercheurs dans le domaine, le Colloque offre non seulement une occasion privilégiée de réseautage, mais aussi une opportunité d'approfondir et d'élargir nos connaissances sur les avancées en matière de violence conjugale et familiale », résume le directeur du campus de l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue à Mont-Laurier, Stéphane Lapointe.

Initié en 2019, le Colloque découle d'une alliance entre la Table de concertation en violence conjugale, familiale et sexuelle de la MRC d'Antoine-Labelle, le CISSS des Laurentides, la Passe-R-Elle des Hautes-Laurentides et le campus de Mont-Laurier de l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue (UQAT).

Consultez le site santelaurentides.gouv.qc.ca pour accéder aux ressources d'aide en violence conjugale. La ligne Info-Social est également disponible 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7 en composant le 811, option 2, de même que SOS violence conjugale, en composant le 1 800 363-9010.